

Fecha 27.09.2021	Sección Economía	Página 27
----------------------------	----------------------------	---------------------

Inflación en sector energético, ligada a precios globales

CLARA ZEPEDA

La inflación en el sector energético triplica la meta de estabilidad de precios del Banco de México (BdeM). En la primera mitad de septiembre se evidenció que la electricidad, el gas natural, gas LP y gasolinas siguen elevadas, lo que parece estar relacionado con la evolución de estos precios a nivel global.

Según datos del índice nacional de precios al consumidor (INPC), el avance anual en los energéticos, arriba de 12 por ciento, en la primera quincena de septiembre, en este rubro sobrepasa el precio del gas doméstico LP, que retomó el incremento a 17.6 por ciento, mientras el gas doméstico natural, a 13.8 por ciento, su tasa anual más elevada desde la segunda quincena de julio de 2017 de 17.7 por ciento.

Pablo López Sarabia, profesor e investigador del Tecnológico de Monterrey, explicó que México tiene una balanza energética deficitaria, aunque exporta petróleo, también importa gasolina y gas natural, y el gas natural por lo general es utilizado para las plantas de ciclo combinado para producir electricidad.

Hay que aprender de España

“Ya le pasó a España, los precios de la electricidad se dispararon precisamente por los insumos como el gas y también los impuestos asociados a la energía renovable. Eso hay que tenerlo en el radar para que no nos pase”, aseveró Sarabia.

Los precios del gas natural han aumentado en Europa ante la reduc-

ción de los inventarios, la disminución en los envíos de Rusia y Noruega, la nueva tendencia en políticas que favorecen al medio ambiente y la competencia de Asia por las importaciones de gas LP.

Analistas de Banco Base señalan que el riesgo de una crisis aumenta, lo que puede provocar escasez invernal para los consumidores, aumento en los precios y problemas de liquidez. Cabe mencionar que, los flujos a través de Alemania se redujeron, lo que es otra señal de que Rusia se está enfocando en llenar sus propios inventarios. El precio del gas natural en el New York Mercantile Exchange subió 1.21 durante la semana a 5.17 dólares por millón de BTU.

Hacienda proyectó en el Paquete Económico del 2022 el precio del gas natural en 3.6 dólares por millón de BTU, una diferencia importante, además de que analistas prevén que no va a descender el precio.

“Nos preocupa que seguimos importando gas natural y gasolina y el problema es que si vamos a importar, el precio de las materias primas, como el gas y la gasolina, están aumentando; el asunto es que el gobierno federal tenga los recursos suficientes para amortizar”, dijo López.

Aunado a lo anterior, la inflación del sector energético pone en riesgo la recuperación económica del país.

En este contexto, analistas anticipan que el jueves 30, el BdeM suba la tasa de política monetaria en 0.25 puntos porcentuales, por tercera vez consecutiva, ubicándola en 4.75 por ciento, debido a las presiones inflacionarias elevadas, los aumentos de precios y las revisiones al alza de las expectativas de inflación.

